
２０２３年度 九州⼤学オープンキャンパス法学部企画アンケート①
（法学部説明会後）

1. あなたの学年を教えてください

247
応答

18:19
完了するのにかかった平均時間

⾼校⼀年⽣ 72

同⼆年⽣ 134

同三年⽣ 35

⾼卒 5

その他 1



2. あなたの所属（もしくは出⾝）⾼校の所在する都道府県名を選択してください。また、⽇本以外の⾼校の場合は、国名
を記述してください。

北海道 0

⻘森県 0

岩⼿県 0

宮城県 0

秋⽥県 0

⼭形県 0

福島県 0

茨城県 0

栃⽊県 0

群⾺県 0

埼⽟県 0

千葉県 0

東京都 1

神奈川県 0

新潟県 0

富⼭県 0

⽯川県 0

福井県 0

⼭梨県 0

⻑野県 0

岐⾩県 0

静岡県 0

愛知県 3

三重県 0

滋賀県 0

京都府 1

⼤阪府 4

兵庫県 1

奈良県 0

和歌⼭県 0

⿃取県 0

島根県 0

岡⼭県 1

広島県 9

⼭⼝県 15

徳島県 0

⾹川県 0

愛媛県 0

⾼知県 0



3. あなたのＯＣへの参加形態を教えてください。

4. ＯＣに関する情報をどちらから得ましたか？

5. 【法学部企画①】法学部説明会「法学部紹介ビデオ」の感想を教えてください。

6. あなたが聞いた模擬講義は、以下のどちらですか？

福岡県 94

佐賀県 21

⻑崎県 14

熊本県 31

⼤分県 27

宮崎県 18

⿅児島県 6

沖縄県 1

その他 0

⾼校（クラス）単位の参加 64

個⼈参加 183

⾼校（の先⽣）から 83

友⼈・先輩・家族から 45

九⼤のホームページ 118

ツイッターやフェイスブックなど（SNS） 1

その他 0

満⾜ 196

やや満⾜ 51

やや不満⾜ 0

不満⾜ 0

⾼橋雅⼈准教授（憲法） 99

豊崎七絵教授（刑事訴訟法） 148



7. 【法学部企画①】法学部説明会「模擬講義（⾼橋准教授）」の感想を教えてください。

8. 【法学部企画①】法学部説明会「模擬講義（豊崎教授）」の感想を教えてください。

9. 【法学部企画①】法学部説明会について良かった点がありましたら、以下に具体的に記述してください。

76
応答

満⾜ 66

やや満⾜ 28

やや不満⾜ 3

不満⾜ 2

満⾜ 105

やや満⾜ 39

やや不満⾜ 4

不満⾜ 0

9233373558
テキストボックス
回答は別紙参照



10. 【法学部企画①】法学部説明会について改善を要する点がありましたら、以下に具体的に記述してください。

30
応答

11. 「法学部案内パンフレット」（冊⼦）の感想について、教えてください。

12. 「法学部案内パンフレット」（冊⼦）について良かった点がありましたら、以下に具体的に記述してください。

43
応答

満⾜ 184

やや満⾜ 61

やや不満⾜ 2

不満⾜ 0

9233373558
テキストボックス
回答は別紙参照

9233373558
テキストボックス
回答は別紙参照



13. 「法学部案内パンフレット」（冊⼦）について改善を要する点がありましたら、以下に具体的に記述してください。

24
応答

14. 法学部説明会に参加後、九⼤法学部の印象に変化はありましたか？⾃由に記述してください。

58
応答

9233373558
テキストボックス
回答は別紙参照

9233373558
テキストボックス
回答は別紙参照



15. 今後、どのような⾼校⽣／受験⽣向けのプログラムを望みますか？ 意⾒・要望など⾃由に記述してください（時間、場
所、⽅法、盛り込んで欲しい内容など、何でも構いません）。

25
応答

16. 九州⼤学法学部への志望についてお聞きします。（現段階での志望について答えてください。)

九州⼤学法学部を志望していますか？

17. 九州⼤学法学部を志望する主な動機は何ですか？（２つまで選択可）

はい 135

いいえ 21

わからない 91

教育内容 75

研究内容 19

⼤学の雰囲気 56

偏差値が適切 20

キャンパスの⽴地 6

就職に有利 26

「国⽴⼤学」だから 49

親・知り合い等の勧め 11

実家に近い 1

何となく 3

その他 2

9233373558
テキストボックス
回答は別紙参照



18. 他学部ではなく、法学部を志望する理由は何ですか？ （２つまで選択可）

19. 2004年度からの法科⼤学院（ロースクール）発⾜に伴い、⼤学法学部の今後のあり⽅が社会的な議論になっています
が、⼀部の⼤学では、「現在の『法学部』を廃⽌して、『⽂系』全体を⼀つの⼤きな学部にする」といった提案もされていま
す。この「⽂系学部」案によれば、⼤学⼊学時、そして１年⽣や２年⽣前半の段階では専⾨を決めることはなく、本⼈の
希望と⼤学での成績によって在学期間の途中から哲学・歴史学・社会学・法律学・政治学・経済学・教育学などの専
⾨「コース」に振り分けられることが想定されています。ただし、それぞれの「コース」には定員があり、本⼈の希望と成績で振
り分けられますから、希望の専⾨「コース」を選択できるとは限りません。あなたが志望⼤学を選択する際に、上のような「⽂
系学部」と、従来の「法学部」のどちらにより魅⼒を感じますか？

20. 前記項⽬で「１．」または「２．」と回答した場合は、その理由を教えてください。

81
応答

法律家になりたい 62

法学・政治学に興味がある 186

偏差値が適切 18

卒業後の進路が多様 137

その他 13

「⽂系学部」構想 50

従来の「法学部」 117

わからない 80

9233373558
テキストボックス
回答は別紙参照



21. 九州⼤学に対するイメージについてお聞きします。
※あくまでも学⽣の⽅が抱いている九州⼤学に関するイメージを把握するための調査ですので、感じていることをそのまま回
答してください。

九州⼤学に魅⼒を感じますか？

22. 九州⼤学のどのような点に魅⼒を感じますか？（２つまで選択可）

23. 九州⼤学のどのような点に魅⼒を感じませんか？（２つまで選択可）

感じる 197

ある程度感じる 50

あまり感じない 0

全く感じない 0

教育活動 141

研究活動 46

歴史・伝統 40

ネームバリュー 72

施設・設備 107

資格取得 19

就職⽀援 22

課外活動 16

その他 1

教育活動 19

研究活動 16

歴史・伝統 22

ネームバリュー 19

キャンパスの⽴地 100

施設・設備 24

資格取得 18

就職⽀援 31

課外活動 22

その他 15



24. ４年間の⼤学⽣活に求めるものは何ですか？（２つまで選択可）

25. ⼤学⽣活に関して⼼配していることがありますか？

26. 前の設問で「１．ある」と答えられた⽅は、具体的にどのような点を⼼配していますか？（２つまで選択可）

27. 「法科⼤学院」への進学希望がありますか？

法律学・政治学に関する専⾨的知… 136

⼀般的・基礎的知識の修得 62

⼈間性・倫理性の育成 41

思考⼒・論理性の育成 64

国際性の育成 56

資格の取得 43

友⼈を得ること 47

部活動・サークル活動 18

ゆとりのある⽣活 18

インターンシップ（職業経験） 9

その他 0

ある 87

ない 74

わからない 86

学業について⾏けるのか 73

教員との⼈間関係 7

友⼈との⼈間関係 27

経済的な問題 28

⼀⼈暮らし 22

希望したとおりに就職できるのか 17

その他 0

ある 41

どちらかといえばある 39

どちらかといえばない 51

ない 59

わからない 57



28. その他⼤学に関するご意⾒・ご感想など、何でも結構ですから、⾃由に記述してください。

27
応答

9233373558
テキストボックス
回答は別紙参照



9. 【法学部企画①】法学部説明会について良かった点がありましたら、以下に具体的に記述してください。 

 

・進路先やどんなことが学べるかを詳しく知れて良かったです。 

・九大の魅力を沢山知ることができ、さらに九大に行きたいという気持ちが増しました。 

・おもしろかったです。 

・動画を見て、大学が楽しそうだと思えた。 

・聞く人の緊張が解けるように優しく説明してくださったことがいいと思いました。 

・ビデオで細かく情報を知ることができてよかった。 

・GV プログラムについて知れたこと。 

・簡潔でわかりやすかった。 

・映像でだいぶ理解が深まった。 

・九大法学部の魅力がとても伝わった。 

・結構概念的な話だったので話すスピードが聞きやすかった。また、スクリーンが複数あったので良かった。 

・紹介動画でナレーションありによってメモがしやすかった。 

・リアルな大学の授業を短い時間ではあったが体験できたのでよかった。また、学ぶつもりのなかった講義を受けて、視野が広がっ

たと思う。 

・ビデオでの説明の際も付け加えのあるところは詳しく説明して下さり、非常にわかりやすかったです。 

・模擬授業がとても面白くて興味を引かれた。 

・学部や大学生活だけでなく、卒業後の進路についてまで詳しく説明があって助かった。 

・先輩方からも大学生活について話を聞けた点。 

・先生達が笑顔で授業をしたり進行をしたりされていてこちらまで明るい気持ちになれました。 

・時間通りに進んでスマートだった。 

・全部。 

・教科書に書いてあってもなんとなく覚えるだけだった言葉も説明していただいて、もっと知りたいと思いました。 

・楽しかったです！ 

・例や詳しい説明があったので分かりやすかったです。 

・簡単な内容だったけれど、興味が湧く授業だった。 

・模擬授業が面白かった。 

・専門にされていた冤罪について詳しく知れてより法学部に興味が湧いた。 

・おもしろかった。 

・難しくなく理解しやすかった。 

・学生の方が紹介してくださったこと。 

・実際に学生の話を聞くことができたこと。 

・動画等があってわかりやすかった。 

・高校生にもわかりやすい説明で、スラスラと内容が理解出来た。 

・身近な例を元に講義をしていただいて新しいことを沢山知れたのでよかった。 

・特に進路についての説明がわかりやすく、少し大学生活をイメージできたように感じました。" 

・スライドや動画が見やすかったです。 

・卒業生の動画なども取り扱っていてとても分かりやすかった。 

・説明の映像が見やすく、生の解説もわかりやすくて良かった。 

・具体的な事件を挙げていた点とひとつひとつの言葉がわかりやすく説明されていた点。 

・法学部の雰囲気について知ることができた。 

・わかりやすいように具体例を出して法学の基礎を教えてもらえたこと。 

・いろんな用語を意味も教えてくれながら、刑事訴訟法についてわかりやすく説明してくれた。 

・刑事訴訟法の授業で、刑事訴訟法とはどんなものか、また、具体的に何をしているのかを学べた点がとても良かったです。 

・ビデオがとても分かりやすく、説明をしっかりしてくれながらだったので、留学制度や進路状況などを理解しやすかったです。 

・とても分かりやすかったです。刑事訴訟法なのに、刑事訴訟法以外も学ぶなんて意外でした。ありがとうございました！！ 

・どんな感じで勉強しているか分かってよかったです。 

・専門用語を多用するのではなく、現代ことばを使っての説明だったので理解しやすかった。 

・とても簡単に説明して下さり面白かった。 

・ビデオ等で詳しく法学部について、またその後の進路についてなどの説明がありとても分かりやすかったです。 

・法学部の仕組みがわかりやすかった。 

・法学について分からなかったがよく分かるようになった。 



・ゆっくり喋ってわかりやすかった。 

・初めて九州大学に来ましたが、とても広いと感じました。それ以上に、貴校の法学部の講義を楽しめたので、早く合格して貴校で

学びたいと思いました。 

・高校生の自分にもわかりやすい講義でした。 

・歴史と絡めて話をしていて面白かった。 

・法学部の説明動画を拝見させていただいて、法学部の奥の深さをとことん学ばせていただきました。そのような今回の説明会で

は、特に、模擬授業の内容興味深さとその幅に脱帽しました。今までの学校での授業のような「学びたくないところまで何とかして

学ばなければいけない」という下ろすことのできない心の重荷を、今回は全く感じることもなく、楽しく学ぶことができました。 

・映像を流しながら、具体的な説明を入れていて、分かりやすいと感じた。 

・動画説明が分かりやすかったです。 

・法学部の知らなかった部分をこの説明会で知ることができたという点です。 

・途中で休憩があったのがよかったです。 

・法学という学問について触れることができた。 

・用語の解説を最初にしていただけたので、内容が理解してしやすかった。 

・分かりやすかったです。 

・映像がわかりやすかった。 

・構内を見学する際に分かりやすい説明ですごく良かった。 

・何を勉強しているのかを知ることができたので良かったです。 

・模擬授業面白かったです。あと、紹介ビデオわかりやすかったです。 

・現役の学生さんのお話も先生のお話も聞くことができてよかった。 

・憲法についてとても丁寧に説明してくださいましたので、わかりやすかったです。 

・模擬授業を受けることが出来て雰囲気を味わうことができ良かった。 

・模擬授業の中で新しい発見があり、とても面白かった。 

・背景知識から教えてくださったのでとても分かりやすかったです。 

・ビデオ、授業ともに分かり易く、実際の様子を知ることができた点です。 

・日本国憲法を「政治」という観点から、日本国憲法の中にある言葉を論理的に解釈していく、という新たな視点に気づくことが出来

ました。また、話の順序が明確になっていたので聞き取りやすかったです。 

・教授の話が非常に興味深いものだった。 

・法学部について分からなかったところが、学部紹介ビデオで紹介されていて、質問しなくても分かったのがとても良かったです。 

・動画で説明していたところ。 

・模擬授業が難しかったけど面白かった。 

・参加タイミングが遅れてしまい、見れなかった。 

 

 

10. 【法学部企画①】法学部説明会について改善を要する点がありましたら、以下に具体的に記述してください。 

・ありません。 

・講義を簡単な内容にして欲しい。 

・ない。 

・結局何をおっしゃりたいのかわからなかった。 

・とくになし。 

・ありません。 

・難しすぎる。 

・高校 1 年生ではまだ公民を習っていないので、模擬授業の内容があまり理解することができませんでした。 

・特にない。 

・高校時代の生活についても教えて欲しかった。 

・教室が暑かったです。 

・特にないです。 

・なし。 

・オープンキャンパスのページで、保護者同伴ありかどうかを書いてほしかった。すでに書いてあったらすみません。 

・模擬講義に質疑応答の時間を設けたらいいと思います。 

・特にないです。 

・特になし。 

・メモをしていたら次のページに行ってしまったので、スクリーンに表示するものと同じものを手元にほしかったなと思いました。 



・なし。 

・改善点は正直ありません。心から満足のいく素晴らしい説明会でした。ありがとうございました。 

・改善点はないと思う。 

・特にありません。 

・ない！ 

・並ぶ場所が若干分かりづらい。 

・特にないです。 

・特になし。 

・特になし。 

・ありません。最高でした!! 

・部屋が暑かった。 

・特に無い。 

 

 

12. 「法学部案内パンフレット」（冊子）について良かった点がありましたら、以下に具体的に記述してください。 

・知りたいことがしっかり書かれている。 

・さまざまなコースがわかりやすく、先生方の文章も分かりやすかった。 

・知りたい情報がわかりやすくまとめられていてよかった。 

・先生方の説明が書かれてあったり、進路について書かれてあったりと高校 1 年生でもイメージのしやすい内容になっていました。 

・詳細な情報も書かれていてわかりやすい。 

・高校生に向けたアドバイスやメッセージを沢山受け取ることが出来た。教授の先生方の考え方を知ることが出来た。 

・全部。 

・就職先が細かく書いてあったのでよかったです。 

・特になし。 

・わかりやすかったです。 

・大学での学習内容を説明していたところ。 

・詳しく書いていてわかりやすかった。 

・学部説明だけでなく、学生の声を知れて良かった。 

・法学部生がどんな授業を取っているのかや、教授たちについて知ることができたこと。 

・法学部生の生活を紹介されていることによって、より大学生活のイメージがわたいた。 

・九大の学生、先生方の言葉が沢山あって九大のこと、法学部のことがよく分かり、良さが伝わってきました。 

・高校生へのメッセージ 

・見やすかったです。 

・どんな授業を組んでいるのかが分かって良かった。 

・ビデオ上映の前に読んでいたので内容理解がしやすかった。 

・先輩方、先生方からのメッセージがとてもありがたいです！ 

・分かりやすかった。 

・なし。 

・とてもわかりやすいです。 

・学生の話が見れた。 

・今までの学校の制度とは大きく異なる制度の元で、様々な観点から『法』を突き詰めていくという理念を知ることができ、九大法学

部を知る上でとても大事なものになったと思います。又、それぞれ分野に特化した先生方の細かな説明やお言葉など、沢山のタメ

になる情報ばかりで面白いなと感じました。 

・先生や在学生からの言葉は九州大学が楽しいという雰囲気がとても感じ取れました。 

・全体的に見やすかったです。 

・在学生へのインタビュー 

・全体的に分かりやすかったです。 

・事細かに色々なことが記入されていてすごく良かった。 

・わかりやすい。実際どんなスケジュールかとかは参考になる。 

・先生の言葉で紹介されていることが沢山あった。 

・構成がわかりやすくて見やすかった。 

・私たちが気になっているなぜに対しての掲載文章があったところ。 

・どんな風な授業があるのかよく知れたので、良かったです。 



・おオススメの本が書いてあるところが良かった。 

・分かりやすくまとめてあってよかったです。 

・卒業後の進路や学生の意見など、知りたいことが書いてあった点です。 

・先輩方の進路の、様々な分野について分かりやすく記載されてあって良かったです。 

・全て良かった。 

・実際に法学部生の言葉がのっていて、分かりやすかったです。 

・高校生へ一言が響くものがあってよかった。 

 

 

13. 「法学部案内パンフレット」（冊子）について改善を要する点がありましたら、以下に具体的に記述してください。 

・なし 

・とくになし 

・ありません。 

・特にないです。 

・特にない 

・特になし 

・特にないです 

・なし 

・特にないです 

・特にないです 

・特になし。 

・法学部のパンフレットではなく、全体のパンフレットですが、各学部が何処にあるのかを知りたかったです。 

・なし 

・いいえ。ありませんでした。今回拝見させていただいた動画やお話などと並行して読んでいくと、更に九大法学部の良さを実感で

きると思うので、家に帰宅してからじっくりと隅から隅まで目を凝らしたいと思います。 

・改善点はないと思う。 

・特にありません 

・ない 

・法曹プログラムについてもっと教えてほしいです。 

・特にないです。 

・特になし 

・特になし 

・ありません!! 

・特になし 

・入試についても載せて欲しい。 

 

 

14. 法学部説明会に参加後、九大法学部の印象に変化はありましたか？自由に記述してください。 

・知らなかった事をたくさん知れました！ 

・雰囲気が以前来た時と違って暖かい感じがした。 

・全然興味が無い学部だったけど説明は面白かった。 

・先生方はお話が苦手なのだという印象を受けました。一方でその分学生は話がまとまっていて分かりやすく話せるのだとわかりま

した。 

・ありません。 

・法学部が思っていたより自由なんだなと思いました。 

・知らなかったことを知ることができた。 

・大学のイメージがぼんやりしていましたが、説明会に参加したことで大学のイメージが湧き、貴校での楽しいキャンパスライフが想

像できました。 

・英語での活動が多いことを知った。 

・法学だけでなく様々なことを学生が主体的に学んでいることがわかった。学生と教授との距離が近く意欲的に学べる環境がある

と感じた。 

・堅苦しいイメージがあったが、法学以外の分野を幅広く学ぶことが出来たり、チャレンジしやすい環境が整っていることを知れた。 

・法律や政治などの勉強ばかりしているイメージだったが留学や留学生との交流など外国語教育にも力を入れているというように



印象が変化した。 

・法学の勉強は大変そうだと思っていたけれど、それ以上に楽しそうだと思いました。 

・はい。 

・綺麗なキャンパスで是非通ってみたくなりました。 

・もっと入学したくなった。 

・丁寧な説明で九州大学法学部がどんな所かがよく分かりました。 

・とても自由で自分のやりたいことに没頭できる良い環境だと思いました 

・行きたいという気持ちが強くなった。 

・思っていたより楽しそうでした。 

・少し堅い印象があったが、色々な民間会社にも就職していると聞いて印象が和らいだ。 

・ほぼ想像通り。 

・法学を専門的に扱う学部だと思っていたけど、留学や他学部の講義を取れるなど、選択肢がたくさんあったのが新たな発見だっ

た。 

・良いイメージで変わってないです。 

・どのような学部で、何を学ぶのか理解できた。 

・どういうことをするのか全然わからなかったけど今回で少しわかりました 

・たのしそう。 

・あまり変わらず、レベルの高い大学であり、講義１つしか受けていませんが、とても興味深く、私にも分かりやすい内容ですごく良

いなと思いました。 

・想像以上に自由な雰囲気を感じました。 

・凄く魅力的な大学だと思いました。考えていたより海外への視野が広くて驚きました。 

・色々なことが学べて楽しそうだと思いました。 

・1 年次から本格的に法学を進めるのではなく、法学という専門分野以外の勉強ができるのが魅力的だなと思った。 

・法学だけでないということを知った。 

・かたいイメージだったがイメージが変わった。 

・もっと堅苦しいところかと思ってました。 

・楽しそうだった。 

・法学は思っていたよりおもしろいと思いました。教授の方々のお話が面白くて、とても良い時間を過ごすことができました。 

・より楽しい学校だなと思いました。 

・"はい。変わりました。参加前はどうしても、条文などを丸暗記しなければいけないとばかり思っていたのですが、今回の模擬授業

中に「その必要はありません」と告げられ、正直歓喜しました。それほど固くないんだ、と虚を突かれた気分です。 

・参加前は九州大学は毎日必死に勉強している学生が多いという印象がありました。しかし、説明会を通して自分のやりたいことが

あるからこそ必死に勉強しており、楽しみながら勉強や研究ができる環境が整っておりとても楽しめる大学だという印象に変わりま

した。 

・ますます九大法学部にいきたくなった。 

・想像より自由でした。 

・とても面白そう。 

・法学部の興味が高まりました。 

・厳格で立ち入りづらい雰囲気があったが、教授や生徒が気さくな感じですごく親しみやすかった。 

・講義に興味を持てた。 

・思っていたよりも、多様なことを学べる学部だと思った。 

・自分が想像していたよりも国際交流が盛んなのだなと思った。 

・法についてとても興味を持つことができました。 

・就職先が意外と企業が多くて驚いた。 

・授業について行ける自信が有りませんでしたが、学業に集中できそうな、優しい雰囲気だという印象を受けました。 

・以前、私の通っている高校で九大法学部の先生から講義を受ける機会があり、その時は正直、あまり面白くないと思っていました

が、今回の説明会を通して、憲法の解釈の奥深さなどについて知ることができ、興味を持つことができました。また、私は弁護士志

望ですが、法曹育成に特化した授業(模擬裁判など)があるのも魅力的だと感じました。夢の弁護士に向けて、九大法学部は、それ

を実現できる環境が整った素晴らしい所だと感じました。 

・優秀な人材が集まっている。 

・やっぱり政治学は素晴らしいなと思った、改めて行きたい高校だなと再確認ができた。教授が個性があって素晴らしいと思う。 

・堅苦しいイメージだったけど、面白みがあることがわかりました。 

・めちゃくちゃしっかりしてると思いました。 



・以前より自由さや柔軟さが感じられた。 

・弁護士以外の選択肢があると知ってより興味が湧きました。 

 

 

15. 今後、どのような高校生／受験生向けのプログラムを望みますか？ 意見・要望など自由に記述してください。 

・まだ分かりません。 

・質問タイム 

・今のまま 

・初めて来る方も多いと思うので、どこに何があるかの詳しい地図を置いて欲しいと思いました。 

・全体のマップみたいなものがあると助かります。そしてご飯を食べる場所が数箇所記載があると混雑を避けて昼食を取れると感

じました。 

・受験のコツ 

・午前 と 午後 に分けて、午後の部をもう少し遅く(15 時開始など)してほしい。 

・特になし 

・模擬裁判 

・学生の学習雰囲気をまぢかで知れるようなイベント 

・少人数ゼミの体験 

・日程を増やして欲しいです。 

・模擬授業（90 分） 

・個人的には今のままで十分大学の良さは伝わると思います。なので、要望などは特にないです。 

・沢山の学生さんの生活 

・学生との懇談会 

・模擬授業の時間を伸ばして。 

・オンラインでも模擬授業してほしいです。 

・特にないです。 

・今のままでも十分楽しい。 

・特にありません。 

・特になし 

・授業の様子がわかって良かった。 

・各学部の特色を大まかに知れるもの(一回の参加でいろんな学部が知れるもの) 

 

 

20. 前記項目（「文系学部」と、従来の「法学部」のどちらにより魅力を感じるか）で「１．」または「２．」と回答した場合は、その理由

を教えてください。 

 

【「文系学部」と回答した方】 

・広く学べる。 

・色々な学問を学びたいから。 

・色々なことを学びたいから。 

・現在学部を決めれていないため。 

・自分のやりたいことが見つかっていないから。 

・様々な学問を幅広く学べるため。 

・色々な視点で学ぶことができると思うから。 

・多様な視点を持てると考えるため。 

・視野を広げられるから。 

・自分的に高校生でこれと決めることは難しいとおもうから。 

・自分が興味のある内容に限らず、様々な分野のことを学べるから。 

・選択肢がふえるから。 

・幅広い知識を身につけた方がいいと思うから。 

・大学に入って色々やりたいことを見つけたいから。 

・法を主体として文系全体の他の学びを関係づけて学べると思ったから。 

・多くのことを学ぶことができるのではないかと思ったから。 

・様々な学問を履修したいから。 



・自身の考えが変わるかもしれないから。 

・法についてよく知りたいから。 

・私は法律、政治以外にも、教育学や数学についても興味を持っており、それらのような幅広い学問を学ぶことにより、将来の生活

において、幅広い知識と共に、より多角的な視点を兼ね備えることができ、役立つと思うからです。 

 

【「法学部」と回答した方】 

・就職に有利だから。 

・憲法の方が興味があるから。 

・大学は学びたいことを自由に学べるところだと思っているので人数とか成績の影響で学びたいことを学べなくなるのは嫌なので専

門的に学びたいから。 

・自身の成績によってじぶんのやりたい学部ができないのは嫌だから。 

・専門的なことを学んだり研究したりするのが大学だと思っており、今の形態こそがそれらに集中しやすい環境だと思うから。 

・文系学部がどういったものなのか詳しく知らないため。 

・希望の専門コースを確実に選択できる保証がないと困るから。 

・文系学部だと、本来望んでいる学部に行けない可能性があるから。 

・同じ志を持つ仲間と学びたい。本人の希望のコースで学べない可能性があるから。 

・自由度の高さが九大の魅力だと思うから。 

・入学時点である程度学びたい分野は定まっているので、文学部構想の場合、入学後のコース選択で自分の意に適わないことが

心配だから。 

・入学前に自分が学びたい分野を決めておきたいから。 

・文系学部とした場合色々とデメリットがあり今までになかった問題点が出てきそうだから。 

・より早く専門性を身につけたいから。 

・自分の学びたい学問を制限されたくないから。 

・文系学部構想だと自分のしたいことが成績しだいではできない可能性があるが、従来の法学部では自分がしたいことを確実にで

きるから。 

・希望の専攻「コース」を選ぶことができない可能性があるのは少しリスクが大きいから。 

・政治を学びたいから。 

・大学受験にて同じように選抜を行うため。 

・わかりやすいから。 

・興味あるものを目指して大学に入っているから。 

・法律を学びたいから。 

・自分の希望のコースを受けれる方が良いから。 

・大学はなんとなくでも、自分の興味のある学部に進むことを望んで来ている人が多いと思うから。 

・自分の学びたいことを学べない可能性が出てくるのは困る 

・メリットがないから。 

・自分の希望するコースに進めなかった場合、勉強の意欲が保てない。 

・より専門的な知識を最初から学びたいから。 

・希望した学部に行けるから。 

・希望しないコースになる可能性があるから。 

・専門的に学びたいことを学ぶには文系という括りをなくして、法学部など分けるべきだと思うから。 

・自分の好きなことをしたいから。 

・文系学部とした時に希望の学部に行けなくなるかもしれないが、従来の形式なら浪人して合格すれば希望の学部にいけるから。 

・できるだけ早く専門を決める方がその専門に熱中できそうだから。 

・成績により学部を決められると、学びたくないものになってしまう人も出てくると思うから。学習意欲が削がれる恐れがあると思い

ます。 

・法学が学べなかったら、他の学校に行けば良かったと後悔することがありそうだから。 

・高校生のうちに学部などをしっかり決めておいた方がより専門的な勉強を行えると思ったから。 

・どの学問も学んで損はないと思うが、自分の将来を見据えて希望のコース選択ができるほうがモチベーションになると思うから。 

・必ずしも希望通りになるか分からないから。 

・コースに確実に入れるかわからないと不安だから。 

・自分の希望がかなわない場合、これまでよりもモチベーションが低下する可能性があるから。 

・初めから自分の行きたい進路に進みたいからです。 

・希望のコースを選択できるとは限らないというのが良くないとおもうから。 



・「文系学部」となると、学びたくない内容までも強制的に学ばないといけなくなる可能性も出てくると思いますし、そうなってくると、

充実した大学生活を送ることが難しくなってくると思います。それは流石に苦しいと思い、従来の「法学部」の方を選択しました。 

・もし自分の希望のコースを選択できなかったら勉強に対する調子が悪くなると思うから。 

・選択肢が広がるから。 

・包括的に文系学部としてしまうと、行きたい学部に対しての熱意がすり減ってしまうのではないかと思ったから。 

・自分の興味のある学問を学ぶために大学に行きたいと思うから。 

・確実に学びたい。 

・自分が興味があることを学びたいから。 

・自分の希望する勉強ができるのが大学の魅力だと思うから。 

・自分の興味ある勉強に集中したいから。 

・自分が希望する学問が学べない可能性があるのならば、別の大学を受験して、希望の学問を学んだ方がいいと考えるから。また、

自分で学びたい学問を決めることによって、モチベーションが上がり、挫折しても立ちあがろうと思うから。 

・成績で振り分けられ、学びたいことが学べない可能性があるからです。 

・本人の希望を何より優先すべきだから。学びたくもないものを学んでもモチベーションの維持に繋がる訳がないし、意味を感じら

れない。 

・従来の法学部の方が個人の選択に自由があって、良いと思います。 

・コースの定員があるからもともと法学部に行くつもりだった人が行くつもりがない人に行かれて定員オーバーで行けなくなるかもし

れないから。 

・大学に入学した時点で法学を学べることが保証されていてほしいから。 

・法学に興味があるから。 

・やりたいことがあってそのコースを希望しているのに受けることが出来なかったら意味が無いと思いました。 

・大学受験後も希望の学部へ入れるかどうかという不安を残したくない。また、大学受験時、ここに落ちたから違う大学の法学部へ

行くという選択肢が取り辛くなる。 

 

 

28. その他大学に関するご意見・ご感想など、何でも結構ですから、自由に記述してください。 

・とくにない。 

・面白かったです。 

・ありません。 

・学校の雰囲気を知ることができたので良かった。 

・少し大学進学後の想像ができました。 

・本日のオープンキャンパス、非常に充実しており、キャンパスライフの想像がしやすかったです。 

・九大の学生さんや先生方が、とても優しそうで印象が良かったです。 

・とても学校全体が広く綺麗で気持ちよくオープンキャンパスを受けることが出来ました。ありがとうございました。 

・講義良かったです。 

・あありがとうございました。 

・特にないです。 

・雰囲気が良かったです。設備もきれいだと思いました。 

・アンケートで選ぶのが"2 項目で決められてるのが答えづらかった。 

・説明がわかりやすかった。 

・法曹になりたいのですが三年で卒業出来るみたいな話があって詳しく知りたい。 

・キャンパスが想像よりも広かったです。 

・今回の法学部説明会では、九大法学部の特化した部分を心ゆくまでしっかりと学ぶ事ができました。そして、学んだ事を頭の金庫

らしき所に詰め込んでおき、大切に大切に保管しておきたいと思います。 

・今回オープンキャンパスで九州大学に来て、実際にキャンパス内を巡り、説明会を受けて、高校では比にならないくらいたくさん

の経験ができるのだと、とてもワクワクしました。また、自分が行きたい大学に行けるように、今は勉強に頑張って取り掛かろうとい

うやる気も出ました。 

・行きたいという気持ちが強くなりました！ 

・オープンキャンパスで沢山の情報が得られてよかったです。 

・すごく良かった！ 

・九大に入学できるように頑張ります。 

・特にないです。 

・GV プログラムの外国人教授の模擬授業が面白かった！ 



・施設が綺麗で良い印象を受けました。係の方々も親切で、良い場所だと思いました。ありがとうございました。 

・説明会に携わってくださった先生方、先輩方、今日は貴重な体験をありがとうございました！！ 

・とても広かった。 



２０２３年度 九州⼤学オープンキャンパス法学部企
画アンケート②（懇談会・キャンパスツアー後）

1. あなたの学年を教えてください

146
応答

05:56
完了するのにかかった平均時間

⾼校⼀年⽣ 52

同⼆年⽣ 59

同三年⽣ 34

⾼卒 1

その他 0



2. あなたの所属（もしくは出⾝）⾼校の所在する都道府県名を選択してください。また、⽇本以外
の⾼校の場合は、国名を記述してください。

北海道 0

⻘森県 0

岩⼿県 0

宮城県 0

秋⽥県 0

⼭形県 0

福島県 0

茨城県 0

栃⽊県 0

群⾺県 0

埼⽟県 0

千葉県 0

東京都 0

神奈川県 0

新潟県 0

富⼭県 0

⽯川県 0

福井県 0

⼭梨県 0

⻑野県 0

岐⾩県 0

静岡県 0

愛知県 1

三重県 0

滋賀県 0

京都府 1

⼤阪府 1

兵庫県 1

奈良県 0

和歌⼭県 0



3. あなたのＯＣへの参加形態を教えてください。

⿃取県 0

島根県 0

岡⼭県 0

広島県 2

⼭⼝県 8

徳島県 0

⾹川県 1

愛媛県 1

⾼知県 0

福岡県 57

佐賀県 7

⻑崎県 11

熊本県 21

⼤分県 19

宮崎県 5

⿅児島県 10

沖縄県 0

その他 0

⾼校（クラス）単位の参加 19

個⼈参加 127



4. ＯＣに関する情報をどちらから得ましたか？

5. 【法学部企画②】法学部在学⽣による「キャンパスツアー」の感想を教えてください。

6. 【法学部企画②】「法学部教員・在学⽣との懇談会」の感想を教えてください。

⾼校（の先⽣）から 34

友⼈・先輩・家族から 33

九⼤のホームページ 78

ツイッターやフェイスブックなど（SNS） 1

その他 0

満⾜ 127

やや満⾜ 17

やや不満⾜ 0

不満⾜ 0

満⾜ 111

やや満⾜ 28

やや不満⾜ 1

不満⾜ 0



7. 【法学部企画②】法学部教員・在学⽣との懇談会・キャンパスツアーについて良かった点がありまし
たら、以下に具体的に記述してください。

78
応答

8. 【法学部企画②】法学部教員・在学⽣との懇談会・キャンパスツアーについて改善を要する点があ
りましたら、以下に具体的に記述してください。

30
応答

9233373558
テキストボックス
回答は別紙参照

9233373558
テキストボックス
回答は別紙参照



9. 法学部説明会に参加後、九⼤法学部の印象に変化はありましたか？⾃由に記述してください。
また、今回のＯＣに参加して特に印象に残ったことを記述してください。

72
応答

10. 今後、どのような⾼校⽣／受験⽣向けのプログラムを望みますか？ 意⾒・要望など⾃由に記述
してください（時間、場所、⽅法、盛り込んで欲しい内容など、何でも構いません）。

35
応答

9233373558
テキストボックス
回答は別紙参照

9233373558
テキストボックス
回答は別紙参照



11. 法学部企画アンケート①（【法学部企画①】法学部説明会後に回答をお願いしたもの）には
すでに回答しましたか？

12. 九州⼤学法学部への志望についてお聞きします。（現段階での志望について答えてください。)

九州⼤学法学部を志望していますか？

13. 九州⼤学法学部を志望する主な動機は何ですか？（２つまで選択可）

回答した 71

回答していない 70

はい 40

いいえ 10

わからない 20

教育内容 19

研究内容 7

⼤学の雰囲気 17

偏差値が適切 7

キャンパスの⽴地 1

就職に有利 10

「国⽴⼤学」だから 11

親・知り合い等の勧め 4

実家に近い 2

何となく 1

その他 1



14. 他学部ではなく、法学部を志望する理由は何ですか？ （２つまで選択可）

15. 2004年度からの法科⼤学院（ロースクール）発⾜に伴い、⼤学法学部の今後のあり⽅が社
会的な議論になっていますが、⼀部の⼤学では、「現在の『法学部』を廃⽌して、『⽂系』全体を
⼀つの⼤きな学部にする」といった提案もされています。この「⽂系学部」案によれば、⼤学⼊学
時、そして１年⽣や２年⽣前半の段階では専⾨を決めることはなく、本⼈の希望と⼤学での成
績によって在学期間の途中から哲学・歴史学・社会学・法律学・政治学・経済学・教育学など
の専⾨「コース」に振り分けられることが想定されています。ただし、それぞれの「コース」には定員が
あり、本⼈の希望と成績で振り分けられますから、希望の専⾨「コース」を選択できるとは限りませ
ん。あなたが志望⼤学を選択する際に、上のような「⽂系学部」と、従来の「法学部」のどちらに
より魅⼒を感じますか？

法律家になりたい 20

法学・政治学に興味がある 51

偏差値が適切 8

卒業後の進路が多様 38

その他 7

「⽂系学部」構想 11

従来の「法学部」 37

わからない 22



16. 前記項⽬で「１．」または「２．」と回答した場合は、その理由を教えてください。

37
応答

17. 九州⼤学に対するイメージについてお聞きします。
※あくまでも学⽣の⽅が抱いている九州⼤学に関するイメージを把握するための調査ですので、
感じていることをそのまま回答してください。

九州⼤学に魅⼒を感じますか？

感じる 59

ある程度感じる 11

あまり感じない 0

全く感じない 0

9233373558
テキストボックス
回答は別紙参照



18. 九州⼤学のどのような点に魅⼒を感じますか？（２つまで選択可）

19. 九州⼤学のどのような点に魅⼒を感じませんか？（２つまで選択可）

教育活動 35

研究活動 23

歴史・伝統 10

ネームバリュー 19

施設・設備 35

資格取得 6

就職⽀援 6

課外活動 3

その他 1

教育活動 0

研究活動 2

歴史・伝統 5

ネームバリュー 2

キャンパスの⽴地 33

施設・設備 3

資格取得 12

就職⽀援 10

課外活動 6

その他 5



20. ４年間の⼤学⽣活に求めるものは何ですか？（２つまで選択可）

21. ⼤学⽣活に関して⼼配していることがありますか？

法律学・政治学に関する専⾨的知… 42

⼀般的・基礎的知識の修得 20

⼈間性・倫理性の育成 13

思考⼒・論理性の育成 13

国際性の育成 11

資格の取得 15

友⼈を得ること 13

部活動・サークル活動 6

ゆとりのある⽣活 5

インターンシップ（職業経験） 1

その他 1

ある 30

ない 25

わからない 15



22. 前の設問で「１．ある」と答えられた⽅は、具体的にどのような点を⼼配していますか？（２つ
まで選択可）

23. 「法科⼤学院」への進学希望がありますか？

学業について⾏けるのか 28

教員との⼈間関係 2

友⼈との⼈間関係 7

経済的な問題 7

⼀⼈暮らし 7

希望したとおりに就職できるのか 9

その他 0

ある 11

どちらかといえばある 11

どちらかといえばない 13

ない 18

わからない 17



24. その他⼤学に関するご意⾒・ご感想など、何でも結構ですから、⾃由に記述してください。

31
応答

9233373558
テキストボックス
回答は別紙参照



7. 【法学部企画②】法学部教員・在学生との懇談会・キャンパスツアーについて良かった点がありましたら、以下に具体的に記述

してください。 

・図書館が凄く楽しかったです。 

・法学部に入学したら使う施設や役立つ施設について知れてよかった。 

・法学部のことについて大まかに知れて良かったです。 

・とても興味のある話を展開してくれた。 

・教授の方との距離が近かったところ。 

・学生の先輩が優しかった。 

・大学に入ってからの学習の概要がつかめました。また、図書館や勉強スペースを案内してもらい、入学後の学習形態を想像し、

九州大学に入学したいと強く感じました。 

・研究室訪問があったこと。 

・大学の設備が充実していていました。大学の先生の話を聞けて進路のさんこうになりました。 

・説明が分かりやすかったです。 

・説明が分かりやすかった。 

・図書館などでの実際の過ごし方や、大学生活のことを具体的に教えてくださったので、知ることができてよかったです。 

・行ってみたかった図書館に行くことができた。 

・今回のツアーで関わった皆様がとてもフレンドリーで、緊張をほぐしてくれました。 

・教授の話を聞くことができた。 

・とても丁寧に説明・案内してくれた。 

・単純な法に関する勉強をしているだけでなく、幅広い学習をしているのだと知ることができました。 

・明るく説明してくれて良かった。 

・積極的に大学のことについて基本的に笑顔で話してくださった。 

・先生と実際にお話する機会や、キャンパスを回る間大学生の方とお話が出来てとても楽しかったです。 

・大学生がどのようにその教室を使っているのかなども知れた。 

・普段過ごしてると知れない大学のことについて知ることができた。 

・自力では絶対に回れなかったであろう場所までまわることが出来てとても良い体験になった。 

・大学生が優しく詳しく教えてくださった。 

・教授の話が面白かった。 

・九大に通っていないと分からないようないい所をたくさん知れました。 

・大学で学びや建物の紹介を詳しく丁寧に説明してもらった。 

・学生さんのガイドもとてもわかりやすく、教員の方の研究内容の説明もとても興味深かった。 

・雰囲気がよくわかった。 

・九大の中に実際入ったのは初めてだったので、中がどんな風になっているのかなど今まで知らなかったことを沢山知れて良かっ

たです。図書館など、全体的に建物が広く驚きました。 

・実際に学生の方や先生方のお話を伺えたこと。 

・キャンパスツアーで色んなとこに行けて面白かった。 

・キャンパス内の情報を知れた。 

・現役の大学生の方から案内してもらいながらキャンパスをまわれたこと。 

・学生の方が積極的に話をしてくださったので、緊張もほぐれ、楽しかったです。 

・案内してくださった法学部の方がとても優しくて話しやすかったです。お話してくださった教授もとても優しかったです。研究の内容

も分かりやすく教えてくださって法学部に対する憧れがますます大きくなりました！ 

・とても親しみやすく接して下さって話しやすかったです！ 

・法学について教員在学生の方々が丁寧に教えてくださったとこ。キャンパス内についてワクワクさせるような説明をしてくださった

こと。 

・気さくに話しかけてくださって質問もしやすかったです。 

・教授に直接質問できる事 

・先輩方が優しく接してくれて、説明も分かりやすかった。 

・実際に教授の方の話を聞けた点。 

・学生の方の入学後の生活について実際に話を聞くことができた所が良かったです。 

・熊野先生の研究室訪問がとても素晴らしかったです。 

・熊野先生の話がとてもおもしろかった。 

・案内をしてくれた先輩がとても優しくて楽しかった。 

・実際に教授の部屋に入ることができたこと。 



・法学部について知ることができ、法学部に興味を持つことができた点。 

・自分だけでは見に行かないようなところまで行けたのでよかったです。 

・研究に関して熱意をもって取り組んでいらっしゃることが伝わり、とてもお話が面白く、よかったです。 

・ゼミの見学、教授の話 

・法学部ではどのような授業が行われているのか、どんな環境で勉学に励んでいるのかを知ることができました。 

・すごい話しかけてくださって、楽しかったです！ 

・大学生が沢山話しかけてくれ、質問しやすい雰囲気だったので良かったです。法学部の研究は想像がつきにくかったのですが教

授のお話が面白かったのでより九大に行きたくなりました。 

・受験に向かう姿勢なども教えて頂いた点。 

・図書館への入室 

・大学に入ってからの生活について書くことができました。 

・教授の方の部屋を訪問できたこと。引率していただいた九大生の方が話しかけてくださったこと。 

・体調に気を使ってくれた点。 

・先生の部屋や教室の様子を見ることができて良かった。 

・教員の人も在学生の人も優しくて親切でよかったです。 

・案内してくださった 1 年生の方がとてもフレンドリーで楽しかったです！ 

・在学生の方に質問したら、しっかり具体的に分かりやすく答えてくださいました。 

・不安な気持ちのままキャンパスツアーに参加してたんですけど、優しく接してくれて安心しました。 

・大学の作りを知ることができたし、今の自分がするべきことを確認することができた。 

・教授の話がとてもためになった。高校のうちにしておいたらいいことなど。 

・積極的に話しかけていた点。 

・移動途中もお話してくださったこと。 

・どんなことを研究しているのかということを分かりやすく教えてくださったこと。 

・説明を聞きながら回れたこと。 

・普段見ることのできない場所まで見学できたところ。 

・話が面白く、アカデミックだった。 

・研究室で興味深いお話をたくさん聞かせていただけて，良い経験になりました！ 

・大学のイメージが分かった。 

・高校と大学の具体的な違いについて知れてもっと各大学の研究の違いを調べてどこに進学するか決めようと思った。 

・教授の部屋に入ったことが無かったので、新鮮で楽しかったです。 

・大学生や先生に色々質問できたり、普段見れないような研究室を見れた点。 

・在学生の方が積極的に声をかけてくださったので、話しやすかったです。 

・実際に研究室に入ることができた点。 

・研究室を訪問することが出来て教授にちょっとした授業をして頂いてゼミ生の方もいたので雰囲気が感じられました。 

 

 

8.【法学部企画②】法学部教員・在学生との懇談会・キャンパスツアーについて改善を要する点がありましたら、以下に具体的に記

述してください。 

・学生さんや教員の方がフレンドリーで和やかな雰囲気でよかった。 

・特にありません。 

・暑いです 

・ない 

・なし 

・ありません。 

・ないです 

・特にありません。 

・あまり話すことが出来なかった。 

・特にありません。 

・毎日の活動とかも知りたい。 

・一緒にキャンパスツアーをする高校生の人数を減らしたらまわりやすいのかなと思った。 

・10 人 1 組だと少し人数が多くて話にくいところもありました。でもそれ以上に案内してくださった方が明るくて緊張もほぐれました。 

・特にありません。 

・特にない 



・特にありません 

・教授や学生の方々に近くまで来てほしいです。距離が空くと質問しづらく感じました。 

・特になし 

・強いて言うならば、待ち時間。 

・とくにないです。 

・在学生が想像より多かったこと。 

・前で話してくださる九大生の方の声があまり聞こえなかったこと。 

・なし 

・ありません 

・在学生の方と話せなかったので、少しでも話せたら良かったなと思いました。 

・特になし 

・特にありません 

・とくになし 

・個人面談のような形だと話しやすいかなーと思いました。 

・特にありません 

 

 

9. 法学部説明会に参加後、九大法学部の印象に変化はありましたか？自由に記述してください。また、今回のＯＣに参加して特

に印象に残ったことを記述してください。 

・通学しにくいと思っていたが、そこまで大変ではなくてよかったです。校舎がかなり新しくて綺麗だなって印象が大きかったです。 

・今までより、この大学に入りたいという気持ちが強くなり、モチベーションが上がりました! 

・今まで全く見当がついていなかったが今回参加してみて明るい雰囲気学習しやすい環境だと思った。 

・学ぶものが多く、大変そうだけど面白そうだなと思いました。 

・施設がものすごくでかい。 

・実際に来て広さに驚いた。 

・雰囲気がとてもよかったです。四年間過ごしたい場所だと思いました。 

・図書館の大きさ、自習室の充実感に驚きました。 

・思っていたよりオープンなところだった。 

・図書館や研究室の設備が充実していて学習するには最適の環境でした。 

・いろいろなことを学べる学部だということがわかりました。 

・法律についてだけでなく様々な分野のことについて学んでいて興味深かった。 

・建物がとても大きくて、実際に自分がここで学ぶことができたらという想像ができました。図書館もとても広くて、たくさんの本があ

ったので興味ある本を読んでみたいです。 

・法学や政治学のことだけを学ぶと思っといたけれど、もっと幅広く、政治などに関わる歴史や思想などを学ぶことを知った。 

・前の印象はとても真面目だというものでしたが、今ではとてもリラックスしているという印象がつきました。特に印象に残ったのは

教授の部屋が、辞書の様に厚い本で埋まっていたことです。 

・とても楽しそうな場所だとわかった。印象がとてもプラスになった。 

・思った以上に学部以外のことについても学ぶことができるんだなと思った。 

・とても楽しそうな雰囲気だと思った。 

・ひたすら法を覚えている、といった印象でしたが法学部の方たちが楽しそうな雰囲気だったので明るい学部という印象になりまし

た。 

・難しいそうだと思った。 

・活気がある。 

・教授の部屋の本が大量にあったこと。 

・堅苦しいのかと思っていましたが、とても雰囲気が良かったです。 

・九州大学は難関学校というイメージだったがとても楽しそうな学校というイメージもついた。 

・九州大学法学部に絶対行こうと思うようになった。 

・九大の良さがより知れたと思います。 

・思ったよりも自由度(論文など)が高かった。熊野先生のナチスドイツについての説明が印象に残った。 

・教授と生徒の距離が近いと思った。 

・図書館がとても広かった。 

・自由なことを学んでいることがわかった。 

・様々なゼミがあって大学に入ってから、法関係のことについて深く学べそうだと思った。 



・図書館が広く勉強できる環境が整っていた所。 

・楽しそうだという印象が強くなりました。難しいとは思いますが、自由な面を活かして自分の興味のある分野を深く学んでみたいと

思いました。 

・施設が綺麗 

・なかった 

・大学生の方たちの仲が良さそうだなと思った。 

・グローバル・ローヤーを目指す人にとって最適な環境が整っていることが、印象に残りました。 

・法律のことだけではなく、政治学もあって楽しそうだなと思いました。 

・印象はとても良いままです！ 

・ものすごくモチベーションが上がった。今まで九大よりレベルが少し下の大学も視野に入れていたが今回で九大を本気で目指そう

と思った。 

・思っていたよりも自然豊かで驚きました。 

・自分が想像していたより専門的な事を研究するんだと驚きました。 

・キャンパスが広くて様々な設備が充実していてとても魅力を感じました。 

・図書館に法律に関する本がたくさんあることが印象に残った。 

・自分の考えている九州大学よりも堅苦しい感じがなく、生徒と教授の方がとても社交的だった。 

・難しくて堅苦しい感じだと思っていたけど楽しそうだった。 

・より好印象を持った。 

・法学部に入ったからといって、法律についてだけ学ぶのではないということ。 

・教授と学生の距離が思ってたよりも近く、交流しやすそうで、親切な方が多そうだったのでよかったです。 

・先生方や、学生の方が優しかったです。 

・先生方と学生の仲がいいなと感じました。みなさん九大でのキャンパスライフを楽しんでいるのが伝わりました。 

・教師との距離感が近くて良いと思いました。 

・法学部は結構幅広く学べるんだなと思いました。 

・就職先の種類が沢山あることが分かりました。 

・今まではどういう人がいるのか想像つかなかったけど実際に会って身近に感じることが出来ました！ 

・想像以上に広かったことに驚いた。また、法学部といっても、そこで詳しく学ぶことには幅があるのだと知った。 

・校舎が綺麗で図書室で自習してる人が多いという所が印象に残りました。 

・写真とかよりも実物を見てもっと九大行きたいと思うようになりました！ 

・ここで日本だけでない国際的な法制度を学びたいと思いました。 

・時々私には出来ないだろうと思うことがあるので、模擬授業の最後に高橋雅人准教授が仰っていた他人が出来るなら自分も出来

るという言葉が特に印象に残りました。 

・自分の興味があることを楽しく学べそうな大学だと思った。 

・自分が目指している学部がとても充実していて、良かった。 

・かたい感じだと思ってたけど学生と先生の距離が近くて楽しそうだと思った。 

・キャンパスが想像以上に広くて設備が整っていた。 

・行きたいと思いました。 

・生徒と先生の距離が近いのがいいと思った。 

・より自由で学問にポジティブな場所だと感じた。 

・自由に議論をすることが出来る事が印象的でした。 

・教授の研究テーマに興味をもった。 

・伊都キャンパスはやっぱり綺麗だなーと思いました。また、先生と生徒さんの距離が近くて楽しそうだと思いました。 

・今まで国際交流が盛んに行われているという印象がなかったので留学生が多いことに驚いた。 

・更に魅力的に感じました。 

 

 

10.今後、どのような高校生／受験生向けのプログラムを望みますか？ 意見・要望など自由に記述してください。 

・受験勉強、試験対策について 

・特にありません。 

・今のままでいいと思います。 

・それぞれの高校にボランティアの方が説明に来て欲しい。 

・特にありません。 

・九大の在学生の方から勉強に対するアドバイスなどをもらいたい。 



・生徒同士でのディスカッションなど 

・受講体験 

・高校生の時にどのような勉強をしていたか。大学生になって変わったこと。 

・大学入試に向けての勉強法 

・とくにないです 

・様々な研究内容についての説明 

・模擬裁判の見学をしてみたいです。 

・在学生の方と話す。 

・特にない 

・特にありません。 

・サークルとかみてみたい。 

・いいままで通りがよい。 

・勉強法を教えてください！ 

・特にありません。 

・もう少しオープンキャンパスの実施数ふやしてほしい。 

・もっとたくさんの場所を回ってみたい。 

・特に無いです。 

・特になし 

・オンラインでも行ってほしい。 

・暑いので、涼しいところで説明を聞きたいです。 

・実際にどのような授業がされているのか見てみたいです。 

・授業様子を見る。 

・特にありません。 

・在学生ともっと話したい。 

・特にありません。 

・実際にディスカッションをしてみる。 

・受験お悩み相談 

・もっと国際交流プログラムについての取り組みについて知れるようなプログラムをしてほしいです。 

・法学部の体験授業 

 

 

16.前記項目（「文系学部」と、従来の「法学部」のどちらにより魅力を感じるか）で「１．」または「２．」と回答した場合は、その理由を

教えてください。 

 

【「文系学部」と回答した方】 

・コース別に分けていくのがいいなと思ったから。 

・学びたいコースを決める期間が長くなることはありがたいから。 

・法律などだけでなく、いろんな勉強をして興味の幅を広げたいからです。 

・学びたい学問を決定するのに猶予があった方が、焦らずに決めることができて良いと思うから。 

・まだ自分の興味のある学問が具体的でないから。 

・自分の学びたい分野を広く捉えられると思うから。 

・大学に入って学ぶ中で法律や文学に興味を持った時、柔軟に選択することができるから。 

・法学だけでなく、他の文系学部と融合してすることで多くのことを学べそうだから。 

 

【「法学部」と回答した方】 

・必ず法学部に行きたいという人もいる中で、希望の学部に入れない人が出てくる可能性があるから。 

・希望のコースに必ず参加出来ないから。 

・1 年次から法学を学ぼうと志す仲間と共に互いに高め合って行きたいから。 

・自分が本当に法律を専門として良いのか、最終的に自分で決められるからです。 

・もし興味のないコースに振り分けられたとき、続けられる自信がないから。 

・希望するコースに入れるほうが良いと思ったから。 

・自分の希望するコースを学べた方が良いと思うから。 

・文芸学部だと本来学びたい法学が十分に学べない気がしたから。 



・法学部から法科大学院へ進んだほうが、法律家になりたい人にとってより専門的な授業をうけられると思うから。 

・自分の好きな研究をしたいから。 

・人数が制限されることはあまり良くないと思うから。 

・自分の学びたいことを突き詰めることが大切だと思うため。 

・自分は法学部を希望するから。 

・法学に興味を持っていて、文系なら他の学問でも良いとは考えていないから。 

・行きたい学部が 1 番大事だと思うから。 

・最初から専門的な知識を学んで早く希望する職業に就きたいから。 

・なぜならば自分の興味あること将来の夢にむかって焦点当てて集中することができるから。 

・今回見た今の法学部に魅力を感じたからです。 

・大学での時間はなるべく専門的な学習に費したいから。 

・入学したときから自分の専門の分野について学びたいと思ったから。 

・今現在すごく法学部に魅力を感じてるから。 

・従来の法学部のほうが希望が通りやすいし、深く学べると思うから。 

・希望通りにならないことがあるから。 

・自分が学びたい学問を学びたいから。 

・自分が志望するコースに行けないのは悲しいから。 

・頑張って大学に入ってもその後の成績順で学部が決ってしまうのはあまり望まないから。 

・最初から自分の興味のあることを学べた方が学びを深めることができるから。 

・文系でまとめてしまうよりもより細かく学ぶことができそうだから。 

・法律について詳しく 1 年の頃から学びたいから。 

 

 

24. その他大学に関するご意見・ご感想など、何でも結構ですから、自由に記述してください。 

・みんな優しくてここに来たいなと思いました。 

・校舎が綺麗で素敵だった。紹介ムービーがわかりやすく、興味が湧いた" 

・特にない 

・キャンパスがとても広く、綺麗で驚きました。 

・自由な校風がすごいと思った。 

・大学の雰囲気が良かったです。 

・楽しかったです。 

・参加してよかったです。 

・都市付近にあるわけでもなく山の中にあって自然の中で学習することができる魅力があってよかったです。 

・学食のメニューを増やして欲しい。 

・九大法学部はどんなことを学習するのか、法学部と括っていても多くのゼミや講義があって凄く興味が湧いた。   

・図書館が異様に大きかったので最初は違和感を感じましたが、後になって学生のことを考えていたことがわかりました。 

・とても楽しそうな場所なので絶対入りたいと思った。 

・校内がとてもきれいだった。 

・今回のオープンキャンパスを通して、より九州大学へ行きたいという気持ちが高まったと思います。いい経験をさせていただき、あ

りがとうございました。 

・とても広かった。 

・キャンパスに入ることも初めてでしたが、学生の方や先生方のお話を近くで伺えて、大学へのイメージが膨らみました。 

・勉強がんばります。 

・楽しかった。 

・とても良い時間を過ごせました！ありがとうございました!! 

・漫画研究サークル欲しいです。 

・綺麗で楽しそう入ってみたい。 

・本日はオープンキャンパスを開いていただきありがとうございました。 

・とくにないです。 

・キャンパスがきれい。 

・特にありません 

・特になし 

・今から勉強を頑張りたいと思えるキャンパスツアーでした。ありがとうございました！ 



・公共交通機関があんまなくてちょっと不便？な気がしました。でもめっちゃ広くて楽しかったです！ありがとうございました。 

・図書館が思っていたより広く、とても綺麗で行けて良かったです！ 

・充実した時間を過ごせました。ありがとうございました。 




